



No.2

輪島市立門前中学校
令和7年 5月 8日

小中合同「スポごみ」 on 鹿磯海岸

「スポごみ」をご存じでしょうか？ゴミ拾いにルールを設定して、拾ったごみの量や内容等で競い合う「スポーツゴミ拾い」の略です。競い合うことからゲーム性をもたせ、楽しんでできるゴミ拾いとして、各地で実施されています。

門前中学校では、毎年春に遠足を兼ねて鹿磯海岸でのごみ拾いを行ってきました。昨年度は地震直後ということもあり、また、海岸が隆起したため安全性が確認できていなかったこともあって中止にしましたが、今年は1年ぶりに清掃活動を行うことにしました。そこで考えたのは「スポごみ」の要素を入れた清掃活動です。どうせやるなら楽しんでやろう。せっかくなら小学生と一緒に楽しもう、ということで4月30日（水）に鹿磯海岸へ行ってきました。

今回の「スポごみ」のルールは、チームで拾ったごみの総量を予測し、実際の重さとの差を競い合うというものです。活動時間は50分。グループは小学校1年生から中学校3年生までの縦割り班12チームです。子供たちは、隆起して広くなった鹿磯の海岸へ元気よくが散らばっていきました。

当日はお天気も良く、暑すぎず風も強くなく、絶好のゴミ拾い日和でした。小学生と中学生の体力の差を心配しましたが、中学生が小学生に声をかけながら活動している姿に頼もしさを感じました。燃えるゴミと燃えないゴミをリーダーに聞きながら分別する姿や、埋まっている大きなごみを掘り起こそうとみんなで協力している姿、ルアーには針が付いているから触らないようにとやさしく注意し合う姿など、ほほえましい姿がたくさんありました。

最後の計測では予測していた重さよりもかなり重いチームがほとんどでしたが、1位のチームの差はたったの0.2kg！また、中には45kgも拾ったチームがあり、特別賞を授与することになりました。12チームで拾ったゴミの総量は270kgありました。少しでも門前町の海をきれいにすることに貢献できたでしょうか。

今回の清掃活動ではたくさんの学びがあったかと思います。面倒なこともちょっとした工夫で楽しくなること、みんなでやるともっと楽しくなること、中学生も小学生もチームのために頑張れたこと、そして鹿磯の海の現状を知る機会となったことなどです。今後も、小学校と中学校が協力して楽しい学校生活が送れるように、そして町の復興のためにいろいろなことに挑戦していくことを考えています。

最後に、今回のゴミ拾いでは「災害NGO 結」さんにお手伝いいただきました。日焼け防止のサン・マスクも支援していました。お礼申し上げます。



校長 小川 由美子

生徒会選挙と生徒総会

4月9日に前期生徒会の立会演説会が行われました。生徒会執行部と専門委員長に8人が立候補して自分の考えを伝えました。授業前の5分前行動・2分前着席を徹底する、無言清掃を小中で一緒に、体育祭や文化祭を盛り上げたい、など日常や行事への想いを述べました。投票の結果、信任された役員は次の通りです。



生徒会長： 副会長：

執行委員：

環境委員長： 体育委員長：

、放送図書委員長：

生徒会の役員選挙を受けて、4月25日に前期生徒会役員の任命式がありました。生徒会長の3年　さんが役員を代表して学校行事への意気込みを語りました。

その後に生徒総会が行われ、前期の計画について質疑応答が行われました。代表質問では、FF（フレンドリーフェスティバル）など行事についての質問がでました。行事の内容を知ることで、見通しをもって参加してほしいです。



オンラインによる全国学力学習状況調査・県基礎学力調査

4月14日に3年生は全国学力学習状況調査があり、理科と質問紙調査をそれぞれオンラインで回答しました。16日の県基礎学力調査では社会と英語、17日の全国学力学習状況調査では国語と数学を受けました。私立入試の手続きもネットでの申し込みになっています。クロームブックも、学習のツールとして使いこなしていく必要があります。



＜新任の先生＞

先生

今年度、輪島中学校との兼務で門前中学校に勤務することになりました松岡です。母校の勤務は8年ぶりになります。桜の木を見て、懐かしさも感じながら通勤しています。通級指導教室の担当です。よろしくお願いします。

今年最初の授業参観



4月18日に授業参観、学年委員会、PTA 総会があり、27名の保護者に参加していただきました。有難うございます。1年生は社会で世界地図から時差を、2年生は、体育で自分に合った空中姿勢を、3年生は、理科で水溶液に流れる電流について考えました。学年委員会では広報担当と登校指導担当の所属を決めましたので、ご確認をお願いします。総会では規約改正の報告があり、その後に新執行部の紹介、校長から今年の目指すべき方向について話がありました。学校と保護者が同じ方向を向いて、進んでいきたいと考えています。本校の教育活動へのご協力をお願いいたします。次回の授業参観は10月2日を予定しています。子どもたちの様子を、是非、見に来てください。

桜の木と一緒に植えました！

公益財団法人「日本さくらの会」様より、染井吉野の桜の苗木を3本いただき、4月24日に小学校の児童会の代表と中学校の生徒会代表の4名で植樹しました。桜のある風景がさらに広がることが楽しみです。



レゴブロックで語りました！

4月28日に金沢市の株式会社「できる」の代表取締役の氏の指導のもと「門前町の良いところ」をレゴブロックで考えました。小学校5・6年生と中学生の縦割りの班で、自分の考えた作品について説明しました。お互いの考えを聞きながら、自分の気付かなかった見方や考え方を伝えあうことで、視野が広がったと思います。日常生活にも生かしていってほしいです。次回は5月26日（月）を予定しています。



總持寺を訪ねました

4月28日に全学年で總持寺を訪れました。總持寺の歴史だけでなく、2度目の震災を経験した今の總持寺の現状について話を聞きました。總持寺は門前町のシンボルです。その復興に自分たちのできることをこれから授業で考えていきます。



5月・6月の行事予定

【 5月 】

【 6月 】

1日(木)	門中ミーティング(MM)	1日(日)	能登吹奏楽連盟野外演奏会(珠洲市)
2日(金)	梯剛之ピアノ演奏会	4日(水)	市学教研 堀田 SC 来校
3日(土)	憲法記念日 県選抜ソフトボール大会(専光寺)	5日(木)	オーケストラ鑑賞教室(輪島中)
4日(日)	みどりの日 県選抜ソフトボール大会(専光寺)	6日(金)	中高壮行式 PTA 広報(おおとり)編集
5日(月)	子どもの日	8日(日)	輪島市民まつり 全能登バスケットボール大会
6日(火)	振替休日	10日(火)	PTA 登校指導 堀田 SC 来校
8日(木)	心臓検診1年 堀田 SC 来校	12日(木)	学校公開1日目、尿検査 学校関係者評議委員会
9日(金)	尿検査、校医検診、植田 SC 来校 中高一貫教育全体会・分科会 心の授業(1年)、新聞づくり講座	13日(金)	学校公開2日目
13日(火)	PTA 登校指導	14日(土)	全能登野球大会
15日(木)	小学校計画訪問A 堀田 SC 来校	17日(火)	テスト発表 堀田 SC 来校
17日(土)	全能登野球大会(志賀野球場)	20日(金)	心の授業(3年)
18日(日)	全能登バスケ大会中島大会(田鶴浜)		植田 SC 来校
19日(月)	テスト発表	21日(土)	全能登大会(野球・バスケット)
20日(火)	避難訓練 堀田 SC 来校	22日(日)	全能登大会(野球・バスケット)
21日(水)	中高合同スポーツテスト(予備日22日)	26日(木)	生徒会委員会、水質検査 堀田 SC 来校
23日(金)	全能登陸上競技大会	27日(金)	期末テスト1日目
26日(月)	レゴシリアルスプレイ、生徒会委員会	28日(土)	石川県陸上競技大会(西部緑地公園)
28日(水)	尿検査	29日(日)	石川県陸上競技大会(西部緑地公園)
29日(木)	中間テスト 堀田 SC 来校	30日(月)	期末テスト2日目
30日(金)	中間テスト	※予定には変更もあります。 ご了承ください。	
31日(土)	市政懇談会(午後)		

門前中学校の活動の様子は、インターネットのHPでもご覧になれます。

是非、ご覧下さい!!

輪島市立門前中学校

検索



クリック